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GIGA スクール構想充実の年 
 

校長 作田 善久 
 
 8 月 24 日から始まった長い 2 学期もようやく終わりました。休校の影響で慌ただしかった 1

学期と違い、子ども達は落ち着いて学習することができました。例年、1 学期に行っていた運動
会、少し早くなった学習発表会と大きな行事が２つありました。コロナの影響で給食はまだ縦割
り班で食べることができませんが、何度かの縦割り班活動で、１年生も上級生の顔と名前を覚え
ることができました。また、それぞれの学級でも子ども達が大きく成長した学期でした。コロナ
禍は、未だ止む気配を見せていませんが、令和３年も子ども達の成長が見られる１年になればと
考えています。 

新聞等の報道でご存知のように、情報通信技術(ICT)を活用して一人一人に最適な学びを実現
するための「GIGAスクール構想」（文部科学省）が前倒しになり、本校でも 1人 1台のタブレッ
トが配備されました。それと同時に校内全ての場所で無線 LAN接続が可能となりました。子ども

達だけでなく、先生も ICT機器に習熟することにより、今までの学び方が変わる可能性がありま
す。例えば、一斉授業では、タブレットにより個々の児童の考えを瞬時に把握することができま
す。個別学習では、学習履歴の記録により一人一人に適した学習を行うことができます。また、
校内だけでなく校外の児童やまちの先生ともリアルタイムで学ぶこともできます。配備された
タブレットを効果的に使うことができるかどうか、私達教師の習熟が問われる年でもあります。 
 しかし、パソコンを利用した学習が子ども達にとって常に最適だと考えている訳ではありま
せん。先日、１年生はまちの先生と一緒に栽培して、収穫したサツマイモを使って「サツマイモ

交流会」を行いました。また、６年生は Iターンの大野さんが経営されている「タイニーズ・フ
ァーム」を見学して、お話をお伺いしました。直接体験することによりその良さを実感したり、
お話を伺ったりことによりイメージが膨らんで次のアイデアが浮かぶなど、実際に見たり、体験
したりすることはとても大切な経験です。 

 ICT機器の活用はあくまでも教育の手段です。学習ツールの一つとして捉え、よ 
り効果的な活用方法を考えて、よりよい学びを提供できる学校を創りたいと考えて 
います。今年も子ども達の成長のために、職員一同協力して教育活動を行って参り 
ます。保護者・地域の皆様のご支援・ご協力の程、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
いつもより長い２学期が終わりました。子ども達はいろいろな場面で活躍してくれました。 

◈12/４(金)おはぎづくり 
今年度もＪＡのご支援を受けいしかわ田んぼの学校米づくり体験農園事業を行いました。そ

の事業の一環として、当毛さん(杉ノ木地区)の田んぼで米づくりを行いました。コロナ禍の
中、例年どおり稲刈りを体験できたことは、とてもよかったと思います。 
その収穫を喜ぶ行事として、４ 

日の４時間目に「おはぎづくり」 
を行いました。縦割り班ごとに６ 
年生が半分つぶしたもち米を丸め 
５年生はその丸めたもち米にきな 
こ・あんこ・ごまをつけました。 
４年生は、できたおはぎをパック 
づめしました。炊きあがったばか 
りのもちもちのもち米を丸めるの 
はなかなか難しく、同じ大きさで 
きれいな形をつくるのは大変な様 
子でした。悪戦苦闘しながらもみ 
んなで協力して、時間内においしそうなおはぎをつくることができました。 

実際に食べてみると本当におい
しく、競い合うようにおかわりを
していました。お腹いっぱい食べ
た子ども達は大満足の表情でし
た。放課後、６年生はお世話にな

った方々へおはぎを配りました。
おはぎに２・３年生が書いた飾り
紙、４年生が書いたお礼のお手紙
を添えました。受け取っていただ
いた皆さんからはたくさんのお礼
のお言葉をいただきました。 

 来年度もまた、お米作り体験を通して多くのことを学んで欲しいと思います。 

 

 

◈12/７(月) 人権集会 
５限目、人権集会を行いました。12月 4日（金）～10日（木）の人権週間に合わ 

せて、今年は校内で工夫した内容で行いました。 
最初に、図書委員会児童による 

「人権」に関わる読み聞かせを各 
教室で行った後、コロナ禍で伝染 
する３つのこと「病気」「不安」 
「差別」についての動画を見まし 
た。その後、体育館で小班に分か 
れ、動画の感想を伝え、その後互 
いのいいところを見つけて伝え合 
いました。12月中は児童会が中心 
となって互いのいいところを見つ 
け合う取組を行いました。学校中 
に優しさの輪が広がりました。 

☆12月もいろいろな行事がありました！ 
 

《５年生の感想》今日のおはぎ作りで思ったことは３つあります。１つ目はおはぎ作りのむずかしさです。
簡単だと思っていたけど手に米がくっついてむずかしかったです。２つ目はおはぎ作りは楽しいということ
です。食べることを考えて作っているととても楽しかったです。最後に、おはぎを作るにはたくさんの人が
かかわってくれているということです。みなさんに感謝しながら食べるおはぎはとてもおいしかったです。 

☆冬季の感染防止の取組 
・冬季も、教室等の常時換気に取り組んでいます。 
 →窓側１箇所と廊下側１カ所を、対角にそれぞれ 

10～20cm程度開けています。 
・換気を行うことで、教室の気温が下がることがあ 
ります。そこで児童には、授業中も暖かい服装を 

心がけるよう指導しています。 
・その他、学校で行っている「新型コロナウィルスに感染しないための対応」については、学
校ホームページにて公開しています。ご覧下さい。 
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◈11/18 ３年里山生き物観察会 報告会 
 ラポルトすずに市内の３年生等が集まって「里山生き物観察会 報告会」が行われました。ず
っと準備してきた３年生。朝から「緊張する～！」と言っていました。いざ本番を迎えた３年生
は、笑顔で堂々と報告することができました。全員背筋がピンと伸びていて、客席に向かって伝
えようという気持ちもよく伝わってきました。学習発表会で歌った歌やダンスも披露できてよ
かったです。 

 今回の報告では、どんなことを報告したらよいのか、みんなで話し合い、友達と協働しながら
１つ１つを解決していきました。歌 
やダンスもその１つです。自分達が 
伝えたいメッセージを歌にしたほう 
が伝わるのではないか、どうせ歌う 
ならダンスもすればいいと、みんな 

の考えをつないでいきました。振り 
返り作文を読むと、７人の頑張りが 
よく伝わりました。 
 
 

 
 

 

２度目の学級紹介《５年生：９名》担任：角  朋樹  

Topics [11/25(水)珠洲焼づくり]   

２学期に入って、５年生は総合的学習の時間に「珠洲焼」について調べ学習を行っています。そ
こで、図工の「焼き物」の単元で、「珠洲焼」を実際に作ってみることにしました。 

そこで珠洲市陶芸センターを訪問し、作りました。はじめに、珠洲市陶芸センターの権左さんに
手本を見せていただきながら、作り方を説明してもらいました。その後、すぐに作り始めましたが
一人一人作りたいものがちがっていて、権左さんの説明のようにうまく形が出来ずに苦労していま
した。しかし、慣れてくると手際よく作れるようになり、いつもはなかなか見られないほどの繊細
な作業ぶりでした。 

出来上がりは１月 

末から２月末の予 

定です。どんな作 

品ができあがるか 

みんな楽しみにし 

ています！ 

◈12/１(火) 保育所お招き会 

 １年生は２～３限目に、来年度本校に入学予定の園児を招いて「お 

招き会」を開きました。飯田・正院保育所から、12 人が参加しました。 

１年生が準備したプログラムに合わせ、いろいろな活動に取り組みま 

した。 

１年生は保育所のみな 

さんに、小学校で学ぶこ 

との楽しさをわかっても 

らえるようにがんばって 

いる姿が見られました。 

◈入選おめでとう！ 
いろいろな作品展の入選者をご紹介します。 

珠洲市子ども習字展入選者 
１年…澤村  樹さん・杉野 菜那さん  
２年…竹平 栄太さん ３年…高畑 綾乃さん  
４年…上田 朱夏さん・澤村  駿さん ５年…瀬法司永和さん  
６年…澤村  碧さん・坂尻 真輔さん 

珠洲市子ども美術展入選者 
１年…菅谷内宏名さん・山根 侑眞さん 
２年…山根 奏仁さん ３年…八百市兼生さん 
４年…白潟 莉瑚さん・松田 桃珂さん 
５年…坂東  完さん・吉田 絆生さん 
６年…八百市瑛心さん・山口 丈翔さん 

防火書道入選者      県児童硬筆書写コンクール入選者 
佳作 ６年…澤村 碧さん  入選 １年…菅谷内宏名さん 

JA バンク石川｢くらしの絵｣コンクール入選者 
銀賞 ５年…松原 了樹さん 

珠洲市俳句大会入選者 
佳作 ２年…焼塩 心平さん  

３年…藤瀬 寛爾さん・高畑 綾乃さん 

４年…松田 桃珂さん 

   ６年…澤村  碧さん・石田 心亜さん 

珠洲市読書感想画コンクール入選者 
特選 低学年 指定図書 ３年…高畑 綾乃さん 

入選 低学年 自由図書 １年…池谷内悠太さん・井田 朋花さん 

       指定図書 ２年…瀬法司雫千さん 

   高学年 自由図書 ５年…焼塩 元太さん・吉田 絆生さん 

       指定図書 ４年…本谷内 悠さん ６年…石田 心亜さん 

農業体験事業絵画展入選者   
佳作 ２年…山根 奏仁さん 

全国児童画コンクール入選者 
入選 ４年…白潟 莉瑚さん 

◇｢ありがとうございました！｣◇ 

･成之坊佳子様…手作りのクリスマスリースをいただきました。 

・農事組合法人「きずな」様 
…学校田でとれた新米をい 
ただきました。 

・花卉栽培センター様…ストッ 

クの生花をいただきました。 

名前 地区 好きな教科 これから勉強でがんばりたいこと  

江場田 萌未(えばた めぐみ) 天神 家庭 みんなに聞こえるような声でがんばりたい 

瀬法司 永和(せほうじ ながと) 西中町 図工 静かに集中してがんばりたい 

瀬法司 大和(せほうじ やまと) 岩坂 体育 ルールを守って、何でもできるようにがんばりたい 

坂東  完 (ばんどう たもつ) 本江寺 体育 国語では内容をよく理解して勉強をしたい 

松原 了樹 (まつばら りょうじゅ) 川浦 体育 楽しくがんばりたい 

宮元 海生 (みやもと かい) 中島田 体育 どの教科も 100 点がとれるようにがんばりたい 

森田 朝日 (もりた あさひ) 中島田 体育 授業が楽しくなるようにがんばりたい 

焼塩 元太 (やきしお げんた) 熊谷 図工･算数等 漢字が苦手だから漢字の勉強をがんばりたい 

吉田 絆生 (よしだ きずな) 大島田 体育 体育をみんなでもっと楽しくなるようにしたい 

《３年生の感想》 

声を大きく出せたし、他の学校の発表の時もしっかり聞けたのでよかったです。そして歌の時も大

きく声をだせたし、うごきを大きくできたのでよかったです。生き物かんさつ会は大せいこうだと思

いました。じしんをもって発表することができました。 

日 曜 学 校 行 事 等

1 金
元日
学校閉庁日（～1/3）

2 土

3 日

4 月
仕事始め　安全点検日 

5 火

6 水

7 木

8 金
8:35～始業式
２・３限　書初め大会　５限後下校

書初め展（〜１/22)

9 土

10 日

11 月
成人の日

12 火
５限防犯教室（不審者対応）

13 水
全校朝会（表彰）
３限～１･２年花もちづくり(公民館)
６限委員会　定時退校日

14 木
かたつむりさん来校　黒豆給食
２～３限ベネッセ学力調査(１～６年)
ＰＴＡ三役会

15 金
ベネッセ学力調査予備日(１～６年)
掃除なし

16 土

17 日

18 月
小中連絡協議会(本校・14:45～)

19 火
６年ＧＴＥＣジュニア実施

大浜大豆給食

20 水
児童集会
６限クラブ

ＧＴＥＣジュニア予備日

21 木
校内百人一首大会

15:50～トライアングル

22 金
一日学校公開
中学校説明会・ＰＴＡ臨時総会

ＰＴＡ専門委

23 土
☆いしかわ学校読書の日

２・３年親子行事
学生服採寸会（10時～17時）

24 日
　　　　↓　　　（10時～15時）

市子ども百人一首大会⇒中止

25 月
集金振替日　☆全国給食週間

５限まで

26 火

27 水
児童集会
６限委員会

28 木
かたつむりさん来校

29 金

30 土

31 日

１月の行事予定

※予定は変更になる場合があります。


